
[27.08.2OO2]  Долговое
наследство:  неясные
перспективы. Д.Борисенко
Долги пяти крупных акционерно-коммерческих банков составляют
более  миллиарда  сомов.  (Для  сравнения  можно  сказать,  что
доходная  часть  бюджета  республики  —  около  11  миллиардов
сомов.)
 
Агентство по реорганизации банков и реструктуризации долгов
ДЕБРА свидетельствует: перспективы злостных дебиторов весьма
плачевны.
 
Недавно внесены изменения в Закон “О банкротстве”, и агентство
приняло долги банков перед простыми вкладчиками. Последних на
сегодняшний день более восьми с половиной тысяч человек. Общая
сумма, которую им не выплатили банки, внушительная – почти
полмиллиона  сомов.  Это  —  не  считая  вкладов  в  иностранной
валюте.  Из-за  нечистоплотности  некоторых  банкиров  и
бизнесменов люди до сих пор не могут вернуть свои сбережения.
 
То,  что  они  вкладывали,  приходится  получать  по  крохам.  К
моменту полного расчета вклады может съесть инфляция.
 
Но за то время, что агентство ДЕБРА работает с банковскими
долгами – а это чуть более месяца, – его сотрудники смогли
взыскать свыше двух миллионов сомов практически безнадежных
долгов…
 
…Увы,  мало  кто  из  получающих  и  не  возвращающих  кредиты
задумывался над тем, что в крахе банков есть и их доля вины.
Может, совесть бы их и замучила, если бы они посмотрели в
глаза несчастным пенсионерам, которые вложили в банки свои
крохи, собранные на старость. Но это уже сантименты. А нашим
банкирам и крупным воротилам бизнеса как–то не до этого.
 
Не смущает их и тот факт, что доверие к банкам у нас упало
практически до нуля. И это сейчас, когда все силы Президента и
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правительства  направлены  на  привлечение  инвестиций  в
Кыргызстан.  Колоссальная  подножка  экономике  республики  в
целом.
 
Известны  и  такие  случаи:  залог,  оставленный  при  получении
кредита,  у  банка  есть,  но  реализовать  его  практически
невозможно. Судебные разборки затягиваются на годы, имущество
обесценивается.  Здесь  уже  налицо  несовершенство
законодательной  системы.
 
Кстати, ни депутаты, ни Нацбанк, ни правительство так и не
могли прийти к консенсусу по Закону “О защите депозитов”.
 
Л.Борисенко, «Вечерний Бишкек», 27 августа 2002


